

“Correo de la Mañana”, en el Extranjero

Los muertos que viven y los vivos que mueren

La Prensa europea mató unánimemente al Raisuni. Y yo, respondiendo a una actualidad tan nuestra, corrí a ponerle un epitafio en las columnas de este periódico. Lo curioso es que ninguno de los diarios de París donde se la noticia, ha creído oportuno rectificar, salvo *Le Temps*, que, como se sabe, es el mejor informado en todo acontecimiento internacional. El Raisuni podía, valiéndose de la ley de Imprenta, escribir a *Le Matin*, por ejemplo, en nombre del derecho a la vida o del derecho a que no le maten a uno en letra de molde. El caso no es nuevo y podía dar lugar, en países tan dados a pleitear como en éste, a serias reclamaciones. Ya una vez que corrió por la Prensa la noticia de la muerte de Sarah Bernardi, ésta hubo de alzarse furiosa: —¡Morir yo?... ¡qué infame calumnia!— Esta voluntad de vivir fué el talismán que prolongó su vida. No cabe duda de que hasta cierto punto sólo se muere el que quiere morir: al menos así nos lo dice el doctor Cué, que aconseja a sus enfermos cómo deben ahuyentar la muerte cuando sientan que ronda su cabecera. El doctor Cué quiere que el enfermo diga: —¡No me muero, mentira, no me muero!—

Es el último remedio, agotado el primero que consiste en imponerse este convencimiento: —¡no estoy enfermo, no estoy enfermo: mi salud es hermosa!— Aunque tenga el intestino en la mano. Con tales procedimientos de sugestión, el doctor Cué hizo en Inglaterra curas estupendas. Lo que me sorprende es que acudieran a consultarle, porque aplicando su sistema desde el principio debía uno decir: —Como no estoy enfermo, es inútil que me vea el doctor Cué. Por cierto que un inglés humorista, considerando que la peor enfermedad es la de no tener dinero, se pasó seis horas seguidas repitiendo: —Tengo mil libras, tengo mil libras. Pero después de las seis horas se encontró con que el bolsillo seguía tan vacío como antes y con que había perdido cuatro libras de carne: es decir, que tenía menos cuatro libras.

El caso del Raisuni tiene lamentables precedentes. Mis lectores recordarán cómo a consecuencia de un telegrama en que un italiano anunciaba a su hermano la muerte del padre, corrió por la Prensa española la noticia de la muerte del Papa. El telegrama decía: —Papá es morido. La traducción no podía ser más clara: —El Papa ha muerto.

Para estos fallecimientos de trascendencia universal, los periódicos suelen guardar unos artículos necrológicos que no hay sino dar a las cajas. Pero a veces los vivos ilustres se resisten a morir de un modo exagerado: abusan de la vida. Así ocurre con Clemenceau, cuya senil gallardía sigue desafiando los años y los periodistas cuervos. Y lo mismo ocurre en Francia con otras personalidades ilustres: no se mueren nunca; y no sólo no se mueren, sino que son siempre jóvenes. Hace poco, el anciano Paul Bourget celebraba sus bodas de oro con la Literatura.

Un periodista decía entusiasmado: —¡Mais, il est admirable de jeunesse! Y yo no podía menos de sonreír viendo un retrato reciente de Bourget, el retrato de un viejecito melancólico y frío. No obstante, el periodista tenía razón: Paul Bourget conserva una juventud admirable, la juventud del espíritu. Como la conservó Mauricio Barrés hasta última hora. Es una energía sobrehumana la de estos literatos franceses. Son siempre jóvenes porque la juventud, en realidad, es esto, entusiasmo, ilusión, desborde de sentimiento y de espíritu. Rico, académico, escuchado como un oráculo y adulado como un Príncipe de otra época, Paul Bourget sigue produciendo con la misma frescura y la misma pasión serena de sus treinta años. Y así otros escritores; pero sólo así se puede desafiar las acometidas de los verdaderamente jóvenes y la ingravitud de las multitudes. El público olvida y cambia de ídolos con la misma facilidad que Mesalina cambiaba de amantes. De aquí ese triste sobrevivir a la obra, que tanto amarga hasta a artistas que gozaron los máximos halagos de la gloria. Un agotamiento prematuro es peor que la misma muerte; es una muerte de todos los días, lenta, fría, implacable. Y más cuando la obra pasa, se hace de *modé*: entonces puede decirse que el artista asiste a su propio entierro.

científico, en todos los órdenes de la vida. Ahora acaba de morir el señor Eiffel, el de la torre; todos nos hemos preguntado: ¿pero vivía aún monsieur Eiffel? La torre lo dejó tan pequeñito que lo perdimos de vista. Y mucha gente no sabía ni que el nombre de ella derivase del que la había proyectado y construido.

Hay muchos vivos que mueren; como hay, sobre todo en arte, muchos muertos que se quedan entre nosotros, y aun que viven después de muertos una vida más lozana e intensa. El caso de Stendhal, por ejemplo; sin contar aquellos excepcionales del genio, que son los que gozan plenamente de la inmortalidad.

Debe ser muy divertido para un espíritu humorista, leer—como ha podido leer ahora Raisuni—el epitafio momentáneo—todos los epitafios son provisionales—de sus contemporáneos. A un notable periodista vienés, Ariu Brehmer, se le ocurrió hace poco tiempo fingir que había muerto, lo que consiguió gracias a su vida original y solitaria. Sólo por el placer de leer los comentarios póstumos y la opinión que de su obra tenían sus amigos. Brehmer debió haber calculado que el vulgo no miente al decir que la muerte es la hora de las alabanzas. Alabanzas de amigos apenados y de enemigos que se sienten libres de un peso abrumador, probablemente de una competencia.

Así, Brehmer, tuvo la satisfacción de leer entre muchas crónicas entusiastas una particularmente sentida de Kalmár, ingenioso y talentado cronista de Viena. Dos días después éste recibía una carta del raro Brehmer, que empezaba así: «Agradecido a su hermoso epitafio, salgo de mi tumba provisional para testimoniarle... etc., etc.» Pero Kalmár rectificó en una segunda crónica que titulaba: «La prosaica resurrección de un muerto demasiado vivo.»

Alguna vez tuve yo la idea de enviar unas cuantas esqueletas a algunos conocidos de esos que sin saber por qué lo distinguen a uno con su simpatía. Y no por dárles una buena noticia, sino para dárles un mal rato después, surgiendo como un muñeco de sorpresa—¡estoy aquí!— Es un trance divertido que ya se ha explotado en las comedias. Pero debía existir un cambio de esqueletas cuando uno se siente incompatible con alguna persona: se evitarían situaciones violentas, equívocas y saludos forzados. Enviaríamos o recibiríamos bajo un R. I. P. una nota por este estilo: «Tengo el gusto de participarle que he fallecido para usted a las cuatro y media, a consecuencia de la grosería que hubo de hacerme en la calle de San Juan. No se admiten sobrazos ni inclinaciones de cabeza. Usted lo pase bien.»

Antes que le haya llegado la hora de las alabanzas, Raisuni ha recogido un elogio que para él encierra un valor positivo, el del general Primo de Rivera. Conversando con los periodistas, el presidente del Directorio afirmó el extraordinario talento natural del célebre moro. Lo reconocíamos nosotros en la crónica necrológica: talento natural cultivado y talento experimental bien explotado. En la segunda parte de sus confidencias a Rosita Forbes tiene frases de penetración psicológica y de fantasía verdaderamente oriental. Cuenta a la encantadora viajera inglesa sus luchas con el general Silvestre, del que dice que era un hombre bravo y caballero «que yo hubiese amado en España, pero que aquí no podía entenderse conmigo, porque no caben dos leones en la misma selva». Y el convencimiento de que en esta lucha el carácter impulsivo de Silvestre se estrecharía contra el tesón—también la bravura, hay que reconocerlo—y la astucia del caballeño se refleja en estas palabras que dice al general en una entrevista. —«Tú eres como el viento, que levanta las olas; yo, como el mar: el viento pasa, el mar queda siempre.» ¡Es sencillamente shakespeareano!

Y otra observación acerca de él, que confirmaron los hechos, es esta: «creía cuanto le contaban, y, como todos los crédulos, si alguna vez dudaba era de los que le decían la verdad.» Y después refiere la lucha durísima con los españoles bajo el mando de Berenguer, que todos sabemos: la desesperación de las cabillas, la huida de Tazarat, el momento crítico en que hambrientos, sus partidarios pedían llorando que los librara del horrible suplicio de los bombarderos. «Vivíamos como fieras escondidos en las cuevas del monte; no teníamos ya viveres, ni ropas; no teníamos sino una esperanza,

la mía. Yo aguardé el milagro hasta el último momento; yo sé que Alah no me ha abandonado nunca; yo tenía el convencimiento de que tras de mis plegarias ante la tumba de mis antepasados la situación cambiaría por completo a nuestro favor. Así, cuando me decían ¡qué esperamos para rendirnos? yo contestaba, iluminado por fe: rendirnos, jamás; resistir, siempre.

Y el milagro se operó. Vino la derrota de Annual.—Pronto tendremos nuevo Gobierno y nuevo alto Comisario—dije a los míos—¡estaba escrito!— Es decir, que el general Burguete fué un instrumento de Alah. El hecho se presta a comentarios muy sabrosos. Sin embargo, está muy lejos de mi ánimo entrar a discutir sobre el acierto o desacuerdo de una u otra política. Los hechos han venido a dar la razón a Burguete, en cuanto una paz oclaviana reina en la zona del Raisuni desde que pactamos en él. Pero puede también argüirse que sin la soberana paliza recibida es probable que hubiéramos tenido que soportar exigencias e imposiciones que hubieran comprometido la solidez de nuestra situación. Porque el Raisuni, cuya ambición ha sido ilimitada, fué siempre propenso al abuso.

Lo induditable es que toda acción derivada del protectorado suele ser mucho más eficaz cuando recurre a la diplomacia que a la fuerza, aunque la diplomacia deba estar apoyada por ésta, y que la táctica más segura, la de Lyautey, es aquella en que la autoridad de la nación protectora actúa indirectamente, a través de los cabecillas indígenas; poco importa que éstos tengan una soberanía de mejor o peor origen; la cuestión es que esa soberanía sea efectiva y que esté inspirada en la justicia y el bien común.

Sugestivas enseñanzas encierra la vida del Raisuni, aventurero y fatalista. ¡Ah, la fuerza, la energía, la audacia del fatalismo! Para unos es inacción pasarse la vida mirándose el ombligo o fumando el kif y bebiendo té; para otros es el resorte prodigioso de las hazañas más inverosímiles, convencidos de que nuestra suerte está trazada y que no moriremos, aunque exponamos mil veces la vida, sino cuando lo quiera nuestro destino.

Y en verdad que una mano misteriosa salva mil veces la vida y devuelve la fortuna a este moro sagaz, al hoy viejo hidrópico y usado. Y así puede decir a *miss* Forbes, con una sonrisa ladina: «Todos, todos mis enemigos desaparecen... Alah lo ha querido.»

ARTURO GAZUL SÁNCHEZ-SOLANA.

EL DOMINGO «ROYALTY»
ESTRENO SIN IGUAL

La dama de las camelias

Gobierno civil

Posesión
Se ha posesionado accidentalmente de la Alcaldía, por ausencia del propietario, el primer teniente de Alcalde, a quien reglamentariamente corresponde ocupar dicho cargo.

Junta de Protección a la Infancia
A las diecinueve del día de ayer, bajo la presidencia del Gobernador, se reunió en su despacho la Junta de Protección a la Infancia y mendicidad.

Tomaron posesión de sus nuevos cargos en dicha Junta los señores don Carlos González, catedrático de este instituto, y el señor Acosta, con representación obrera.

Adoptáronse acuerdos filantrópicos, propios de dicha entidad y por iniciativa del citado profesor se nombró una Junta para procurar medios tendentes a la disminución de la mendicidad callejera, ya que no puede extirparse por completo en breve plazo, cual sería de desear.

La Cruz Roja
Una hora después de terminar la reunión, visitó a la referida autoridad una comisión de damas de la Cruz Roja, con su presidenta, señora de Larios, en demanda de cooperación para que pueda disponer de local adecuado en esta ciudad tan benéfica y patriótica institución.

Dicha comisión componíanla, entre otras, las señoras de Alvarez (don Antonio) y de García Márquez.

EL DOMINGO «ROYALTY»
ESTRENO SIN IGUAL

La dama de las camelias

El cardenal Benlloch en Madrid

Manifestaciones españolistas en América

(POR TELÉFONO)

11, 22:30 h.

La llegada

En el correo de Valencia llegó a Madrid el cardenal Benlloch, después del viaje realizado por diversas Repúblicas de América.

En la estación del Mediodía le esperaban varios prelados, representaciones numerosas del Clero y amigos.

Almuerzos

El cardenal Benlloch almorzó en el Obispado, invitado por el obispo de Madrid.

El próximo domingo será obsequiado con otro almuerzo, al que asistirán todos los obispos que se encuentren en Madrid.

Una entrevista

Un periodista visitó al cardenal Benlloch y le hizo una entrevista, en la que el Ilustre Cardenal expresó la gran satisfacción que le habían producido los homenajes de que le hicieron objeto, pues pensaba siempre que se los dedicaban a España.

En todas partes—continuó—me hicieron objeto de grandes manifestaciones de simpatías y entusiasmo; pero las que más me afectaron eran las que procedían del pueblo.

En Perú el entusiasmo se desbordó hasta el extremo de que la multitud rodeó el coche en que yo iba y me acompañó durante todo el trayecto, en medio de calurosos vítores y aplausos.

Yo sentí una de las mayores alegrías al ver que los negros se descubrían al oír la *Marcha Real*.

En Cartagena, donde numerosos habitantes son negros, observé que éstos saludaban a la bandera española con el mismo fervor que a la enseña propia.

En Cuba, donde las corrientes de españolismo son más acentuadas cada día, fui también objeto de numerosos agasajos y homenajes.

Como prueba del espíritu españolista que hay en Cuba, basta consignar el

dato de que el Centro Gallego de la Habana está integrado por 60.000 socios y que la elección de presidente de dicho Centro no desmerece en importancia a las elecciones de diputados en España.

He sacado la convicción de que Cuba quiere ahora a España más que nunca, y que en este sentido domina allí una gran corriente favorable de unión.

De los actos oficiales he de consignar los realizados en Chile y Perú por las respectivas Cámaras de Senadores.

En ambos Senados fué recibido con el mismo protocolo que si fuera el jefe del Estado, sin duda porque yo llevaba la representación del rey de España.

En Lima visité y deposité coronas de flores sobre las tumbas de los héroes nacionales y de los héroes españoles del Callao.

Puede observarse que la tumba de los héroes españoles era muy modesta y así lo indiqué a las personalidades que me acompañaban y luego vi con gran satisfacción que inmediatamente el Senado aprobó un proyecto para construir un monumento a nuestros héroes compatriotas.

Es propósito del Gobierno que el monumento se inaugure en 1925 y para entonces volveré a Lima con objeto de bendecirlo y asistir al acto inaugural.

A Roma

En breve, prosiguió el cardenal Benlloch, iré a Roma para cumplimentar al Papa y darle cuenta del resultado de mi viaje a América.

Antes pienso pasar una pequeña temporada en Burgos, y después será cuando emprenda el viaje a Italia.

El viaje del Rey

En América existe un deseo veheméntísimo, en las Repúblicas que he indicado, de que el rey de España vaya a visitarlas.

Creo que ese viaje sería muy conveniente realizarlo, y realizarlo cuanto antes, y así me voy a permitir indicárselo a su majestad cuando lo visite.

Impresión personal

Respecto a las Repúblicas americanas que visité, pude observar que hay allí escasez de sacerdotes, aunque son numerosas las Congregaciones religiosas que hay.

En Chile hay enormes luchas políticas mucho más intensas que las de España.

Las Repúblicas americanas se proponen enriquecer su literatura y en este aspecto trabajan mucho, y como su cultura es joven y pujante y además no carecen de entusiasmo, podrán conseguirlo rápidamente.

Donde hay mayor preponderancia militar es en Chile.

Allí los niños puede decirse que nacen ya guerreros, y el Ejército es numeroso y se adiestra con arreglo a la instrucción alemana.

Existe en Chile pasión por el arte de la guerra.

Perú en este aspecto es notoriamente inferior.

Como se sabe, existe desde antiguo una rivalidad grande entre Chile y Perú, y con este motivo yo temí que al visitar a una nación antes que la otra, ésta pudiera tener luego algún recelo; pero afortunadamente no fué así, pues trabajé con toda intensidad para evitar todo pretexto y por fin conseguí salir airoso del cometido.

A Burgos

A principio de la semana próxima el cardenal Benlloch saldrá de Madrid con dirección a la Archidiócesis de Burgos.

EL DOMINGO «ROYALTY» ESTRENO SIN IGUAL

La dama de las camelias

LA ACTUACION DEL DIRECTORIO

(POR TELÉFONO)

Regresa a Madrid el general Primo de Rivera

11, 22:30 h.

En la estación

En el expreso de Barcelona llegó esta mañana a Madrid el general Primo de Rivera.

Le esperaban en la estación todos los generales que componen el Directorio, los subsecretarios y encargados de los distintos departamentos, las autoridades, los jefes y oficiales del Ejército francos de servicio y amigos particulares.

En la Presidencia.—Impresiones del viaje a Barcelona

Esta tarde llegó el general Primo de Rivera a la Presidencia a las cinco y media.

Al entrar y darle la bienvenida los periodistas por su feliz regreso de Barcelona, el presidente del Directorio se expresó en los siguientes términos: —Realmente vengo muy satisfecho de mi rápida excursión a Barcelona.

Ha sido muy grata para mí la permanencia en dicha ciudad, y por las notas facilitadas a los periódicos barceloneses y publicadas después en toda la Prensa nacional, pueden apreciarse los motivos de mi viaje.

He podido comprobar que allí ya reina tranquilidad en los espíritus, y que en este aspecto hay un ambiente altamente satisfactorio.

La opinión tiene una ilimitada confianza en la actuación del Directorio y aprecia el sentido en que se inspiran nuestros actos.

En los pueblos del trayecto también he sido objeto de estas pruebas de confianza, pues en las estaciones, principalmente en la de Caspe y Mora, salieron a esperarme nutridas comisiones, todas ellas movidas de un gran espíritu de patriotismo.

Allí en Barcelona recibí del pueblo varias veces indudables muestras de confianza.

Al teatro Liceo acudió una enorme cantidad de público, pues se agotaron las localidades y numerosas personas no pudieron asistir al acto.

Cuando emprendí el viaje de regreso, a despedirme acudió la representación de toda Barcelona sovente.

han mejorado todos los servicios públicos y, principalmente, en el Gobierno civil y en la Delegación de Hacienda, donde todos los asuntos se despachan con gran rapidez.

El general Primo de Rivera no continuó su conversación con los periodistas porque disponía de poco tiempo para despachar numerosos asuntos.

Despacho

Poco después de llegar a la Presidencia el general Primo de Rivera, despachó con los subsecretarios de todos los departamentos, menos con los de Gobernación y Guerra, con los cuales había despachado anteriormente.

Consejo de Directorio

A las seis y media de la tarde, los vocales del Directorio quedaron reunidos en Consejo, el cual quedó reducido a oír la información del general Primo de Rivera sobre su viaje a Barcelona.

No se despacharon ni los asuntos de trámite, porque el Consejo terminó poco después de las siete de tarde, de-

bido a que a esa hora el general Primo de Rivera tenía que marchar a Palacio para asistir al banquete en honor de los diplomáticos.

Al terminar el Consejo el general Primo de Rivera recibió al cardenal Benlloch, quien estuvo a darle cuenta del resultado de su viaje a América.

Al salir el cardenal Benlloch, los periodistas que hacen información en la Prensa, le felicitaron por el éxito de su viaje y el Cardenal manifestó que estaba muy satisfecho de las manifestaciones españolistas que había presenciado en las Repúblicas americanas.

Visitas

Esta tarde estuvo en la Presidencia el general don Federico Berenguer, el cual no pudo entrevistarse con el general Primo de Rivera, porque éste ya se había marchado a Palacio.

También estuvo en la Presidencia don Manuel Siurot, ilustre pedagogo continuador de la obra cultural del padre Manjón, que dirige un Instituto para jóvenes inteligentes y modestos. Conferenció con el general Nouvilas.

SANCHEZ GUERRA SALE DE CAZA

Y vendrá a la provincia de Badajoz

(POR TELÉFONO)

12, 1:30 h.

Esta mañana salió de Madrid el jefe del partido conservador señor Sánchez Guerra, para tomar parte en varias carcerías, siendo probable que no regrese a la corte hasta el próximo día 26.

La primera de las carcerías tendrá lugar en la finca denominada «Las Gargantas», cerca de Peñarroya.

Desde allí marchará a Granada de Trochermosa y luego asistirá a otras carcerías que se celebrarán en la misma provincia de Badajoz.

Teatro López de Ayala

Hoy los dos últimos episodios de *La epopeya de una mujer*
GRAN EXITO
Troupe Madrid

Alfonso Ambel Albarrán

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

Consulta: De 11 a 1 y de 7 a 8
RAMON ALBARRAN, 14.—BADAJOZ

Inspección municipal

Hallazgos

Un guardia urbano encontró en la vía pública una borrega que está depositada en el Peso real a disposición de quien acredite ser su dueño.

—Manuel Holguera García, que habita en la calle Zarza, número 7, tiene en su poder una mula que encontró en la calle, a disposición de quien demuestre ser su legítimo dueño.

Casa HIDALGO

P. Cervantes, 18.—Teléfono 554
Enorme surtido en juguetes para Reyes a precios de costo.
Grandes regalos a los compradores.

De interés para los agricultores

El impuesto sobre los carros

Con mucho gusto publicamos el escrito que el comisario regio presidente del Consejo provincial de Fomento, señor Carapeto, ha dirigido al excelentísimo señor presidente del Directorio militar.

Excelentísimo señor: Tengo el honor, haciéndome intérprete del ruego que por mi conducto elevan a vuecencia los agricultores de esta provincia, de solicitar la condonación o rebaja en el nuevo tributo que se trata de imponer a los carros de los agricultores, que tienen exclusivamente para sus faenas del campo.

Por las noticias adquiridas en la Delegación de Hacienda de esta provincia, supimos que, por la interpretación dada en aquella oficina a la Real orden de 28 de febrero último, se consideraban a los carros de dos ruedas y que cargan más de media tonelada, incluidos en el pago del impuesto y en la tarifa que señala el apartado D dicha Real orden, y por ello dirigí desde este Consejo al señor delegado de Hacienda el oficio siguiente:

Tengo el honor de consultar a usía lo siguiente:

En la Real orden de 28 de febrero de 1923 y refiriéndose a la ley de 26 de julio de 1922, que en el párrafo segundo del artículo 2.º determina que la excepción concedida por la ley de 5 de julio de 1920 debe mantenerse únicamente respecto a los carros de dos ruedas que su llanta no tenga menos de 10 centímetros y de carga inferior a media tonelada, se refiere únicamente al apartado B número ocho de la citada ley, sin que nada diga el apartado referente al número nueve del mismo artículo, en el cual se exceptúan todos los productos agrícolas, pues en él quedan exceptuados los trigos y demás cereales y harinas, ganados, patatas, garbanzos y legumbres secas, carbones minerales y vegetales; leñas y abonos. Y siendo estos productos los que transportan nuestros vehículos de labor, es lógico suponer que el legislador quiso exceptuarlos de pago del impuesto de transportes.

Por lo expuesto, ruego a usía nos diga a este Consejo si es criterio de esa Delegación el exceptuar o no dichos carros, destinados a la agricultura, del impuesto de transportes para tener en cuenta la resolución adoptada por esa Delegación para fines ulteriores.

A dicho oficio contestó la Delegación de Hacienda lo siguiente: «Vista la consulta formulada por el señor comisario regio del Consejo provincial de Fomento de esta capital, respecto a tributación por el impuesto de transportes de los carros que para la conducción de sus productos tienen los labradores, el oficial que suscribe la contesta en la forma siguiente:

Que según la disposición sexta de la circular de la Dirección general de Propiedades de 27 de febrero de 1923, con relación a la segunda disposición del artículo 2.º de la ley de Reforma tributaria de 26 de julio de 1922, la excepción concedida por el apartado B número ocho del artículo 6.º de la ley de 5 de julio de 1920, exclusivamente alcanza a los carros de dos o más ruedas que carguen menos de media tonelada y su ancho de llanta sea, cuando menos, de 10 centímetros, quedando modificada por estas disposiciones lo que señaló el artículo 9.º de la citada ley de 1920; en su consecuencia, estos carros deben tributar en el primer año, exentos en el segundo o sea en 1923 24 sólo la mitad del impuesto, y en el presupuesto que comenzará el 1 de abril próximo se cobrará el total

importe de la cuota que le correspondía.

A los efectos de la misma excepción se entenderán como productos propios los cosechados, fabricados o elaborados por los dueños de aludidos carros y las primeras materias, que necesariamente empleen en su producción, por lo que se estima que estos vehículos no pueden considerarse meramente como instrumentos de agricultura, sino como útiles de transportes a que alude citada disposición segunda del artículo 2.º de la ley de Reforma tributaria y por tanto deben tributar con arreglo a esta disposición.—Usía no obstante acordará.—Badajoz 9 de enero de 1924.—Anastasio Asilero.—Rubricado.—Conforme.—Por orden.—Jesús Carbonell.—Rubricado.»

Por todo lo expuesto se ve que dicha Delegación no aprecia la excepción que señalamos en el oficio, o sea la consignada en el párrafo número 9 del apartado B del artículo 6.º del Real decreto de 5 de julio de 1920, que refundió el texto de la ley de 29 de abril del mismo año.

Por si vuecencia entiende que el Directorio de su digna presidencia puede hacer uso de lo dispuesto en el párrafo segundo apartado cuarto del artículo 2.º de la ley de 26 de julio de 1922, que faculta al Gobierno de su majestad para reducir en todo o en parte el impuesto, cuando circunstancias especiales lo aconsejen, es por lo que ante vuecencia y con el mayor respeto expongo las razones siguientes, en las cuales creo hay fundamentos legales y de orden económico:

1.º La excepción del impuesto sobre transportes referente a carros de los agricultores, se mantiene en las leyes de 29 de abril de 1920 y 26 de julio de 1922, y sólo una simple Real orden viene a variar tales disposiciones legales.

2.º El fundamento de la Real orden de 28 de febrero último, por virtud de la cual vienen a contribuir los carros de los agricultores, es únicamente por el deterioro que causan en carreteras y caminos; respecto a carreteras se dispuso que en un plazo marcado de años, se transformarían los rodados para evitar los desperfectos que causaban en los pisos de las carreteras, plazo que creemos no ha terminado, y respecto a caminos, hay que tener en cuenta que ni la Diputación ni los Municipios, con raras excepciones para estos últimos, se ocupan del arreglo de los caminos rurales, pues en la mayoría de los casos son los agricultores los que hacen dichos arreglos, si no de una manera directa, indirectamente, pero siempre a su costa, pues las Comunidades de Labradores subrogadas por la ley de 8 de julio de 1898 en las facultades de los Ayuntamientos, referentes a estas materias, son las encargadas y así lo hacen muchas.

3.º Por el fundamento señalado en el párrafo anterior, la ley quiere que los carros tengan unas llantas de mayor ancho de 10 centímetros; si nuestra red de carreteras fuera extensa, no habría inconveniente en ello, pero siendo escasa y obligados nuestros carros a rodar siempre por caminos, sería imposible el ancho señalado y no habría fuerza animal capaz de llevarla a cabo, so pena que las cargas fueran tan pequeñas que se haría sumamente antieconómico su empleo.

4.º Si se aplica la tarifa señalada en el apartado D de la Real orden de 28 de febrero de 1923, se daría el caso que la mayor parte de los agricultores pagarían más que paga el que ejerce

la industria de transportes, lo cual no es justo, pues es sabido que nuestros carros fuera de dos o tres meses no se usan y muchas veces el uso se limita dentro de la finca, siendo infimo el que se hace de caminos y carreteras.

5.º Teniendo en cuenta el estado aflictivo en que se encuentra nuestra agricultura, efecto de la paralización de sus productos, los cuales se cotizan hoy a un precio inferior al de coste que fijó el mismo Estado cuando de tasarlos se ocupó, no estando en nuestra mano el variar los factores de la producción; pues si el agricultor dependiera, no se hubieran formado los trust de venta de abonos que tantas veces reclamamos de los poderes públicos para remedio a los males que nos causaba tal confabulación.

6.º Tampoco está al alcance del productor el variar el estado de cosas que acarrea la falta de material de transportes, siendo inculcable los daños que ha ocasionado a nuestra agricultura, estancando los productos y haciendo que, efecto de este estancamiento, se coticen los pocos productos que se pueden vender y exportar a precios ruinosos, pero inevitables, en la mayoría de los casos, por tener el agricultor que acudir a sus necesidades y compromisos en las épocas señaladas. Han sido múltiples las veces que hemos pedido remedio, casi nunca hemos conseguido gran cosa y cuando lo hemos conseguido es fuera de tiempo, siendo ya el remedio tardío.

7.º No es de nuestro alcance el poder hacer que la mano de obra no encarezca la producción, pudiendo calcularse en un 30 por 100 el encarecimiento, efecto de la reducción de jornada, pago de retiro y otras circunstancias fáciles de comprender.

8.º No son tampoco los agriculto-

res los árbitros para regular la entrada de productos extranjeros que vienen a competir con los suyos, algunos de ellos, como el maíz, han causado a nuestra agricultura un mal tan grande que, de persistir su entrada en las condiciones que hoy se hace, la ruina de muchos agricultores será inevitable.

Otra infinidad de circunstancias podríamos alegar, cuales son: la carestía de la maquinaria, la prohibición de exportar ciertos productos, la falta de estadísticas verdaderas que sirvan para mejor orientar la producción, etcétera. Todo ello sirve de fundamento a creer que nuestra producción agrícola no puede soportar nuevas cargas, pues de lo que está necesitada es de protección, aliviando muchas de las que hoy pesan sobre ella, para mejorar su desenvolvimiento y abaratar la producción.

En virtud de todo lo expuesto ruego a vuecencia que teniendo en cuenta esta petición de los agricultores de nuestra región pueda, acogiéndose a lo dispuesto en el artículo 2.º, apartado 4.º, párrafo 2.º de la ley de 26 de julio de 1922, suprimir el impuesto que se trata de cobrar sobre carros de dos ruedas destinados a fines agrícolas, y si por razones especiales tal supresión no fuera posible, se autorice siquiera la aplicación de tarifas más módicas que dentro de la Real orden de 28 de febrero de 1923 se aplican a carros que pueden rodar durante todo el año, siendo así que los de los agricultores sólo se usan en proporción muy inferior.

Dios guarde a vuecencia muchos años.

Badajoz 11 de enero de 1924.—Excelentísimo señor.—El comisario regio presidente, Ricardo Carapeto.

Excelentísimo señor presidente del Directorio militar.

UNA CUCHIPANDA:

— POR ANTONIO GASCON —

—Mira, Atilano—le decía la señora de Rodríguez a su esposo—; nosotros no podemos seguir así. Tenemos que organizar una cuchipanda. Nos han convidado mil veces las de Pérez, las de García, las de Sánchez, las de López... Y nosotros debemos devolverles el convite.

Al bueno de don Atilano se le ha puesto la carne de gallina. ¡Una cuchipanda, por modesta que sea, resulta muy cara en estos tiempos!...

—¡Que tenemos tres hijas solteras. Atilano!—ha dicho la señora, como último argumento.

Al marido no le ha sido posible negarse a dar unos duros, que quizá sean la causa de la felicidad de sus tres hijas.

Y ya no ha descansado la familia Rodríguez. Todo ha sido hacer proyectos y presupuestos, escribir las cartitas de invitación, preparar los trajes, disfrazar la antigüedad de los muebles con un poquito de barniz...

Cinco días antes de la fecha señalada, se ha recibido una carta de las de García, excusándose de asistir por haber venido a Madrid unos parientes provincianos y tener que acompañarlos en sus correrías.

—¡Si te bantas menos!—comenta gozosa toda la familia.

Pocas horas después una carta de las de López les ha enterado de que tienen enferma a la niña pequeña y que tampoco podrá acudir.

Al día siguiente, el cartero ha entregado sendas cartitas de las de Pérez, de las de Sánchez y de las de González, en las que dando cuenta de diversas ocupaciones ineludibles, agradece en la amable invitación y sienten que les sea imposible asistir a la cuchipanda.

Nada. Que no vienen más que las de Gómez.

—Mejor, hija. Quedaremos bien con todos y el gasto será mucho menor.

—Por lo pronto ya no tenemos que comprar platos y copas.

—Y con un surtido de tres pesetas y un cuarto de kilo de pastas, nos arreglaremos tan divinamente.

Don Atilano respira. Ha pasado la tormenta. No se desequilibrará el presupuesto familiar.

Y llega el día de la cuchipanda. Las niñas, muy emperifolladas, esperan impacientemente a que lleguen las de Gómez, y sobre todo los hermanos de las de Gómez.

Suena el timbre. Expectación. Murmullos fraternales. Tierzas miradas al surtido.

—No son las de Gómez. Son las de López.

—¡Ustedes por aquí!... ¡Que alegría! ¡No les esperábamos!

—Sí. Escribimos la carta cuando la niña estaba muy malita. Pero ya está completamente restablecida. Aquí la tienen ustedes. ¡Si vieran qué apetito tiene desde que ha dejado la cama!

Suena otra vez el timbre. No son las de Gómez, son las de García.

—Pues nos hemos dicho: ¿por qué no llevamos los parientes a casa de los señores de Rodríguez? Así pasamos la tarde juntos ¡y todos tan contentos!

Después el timbre suena una, dos, tres, muchas veces. No son las de Gómez. Son las de Pérez, las de Sánchez, las de González, las de Benítez, las de Peláez, las de Ruibárbiz...

—¡Y todos tan contentos! ¡Y todos con un surtido de tres pesetas!

Pero... el más alegre y satisfecho, como ya se lo podrán ustedes suponer, es don Atilano.

(Colaboración especial de Correo de la Mañana.)

ROYALTY ESPECTACULO DE GRAN MODA PROGRAMA PARA HOY SÁBADO Gran sesión popular a las cuatro. Estreno de los episodios noveno y décimo de MINERVA O LA CIUDAD PERDIDA A las seis y diez de la noche, incomparable éxito de las aplaudidísimas artistas CELI MEDINA AMPARITO MEDINA ADRIA RODY Estreno del noveno y décimo episodios de MINERVA O LA CIUDAD PERDIDA El domingo, monumental estreno. La dama de las camellas

Los Santos En el Palacio municipal de esta localidad, hemos tenido la satisfacción de saludar a don Lorenzo Gordón, inspector jefe de Primera enseñanza. Creemos que obedece su visita extraordinaria para determinar los locales donde se instalarán las escuelas municipales. —Está de moda el futbol, y no hay pueblo ni aldea sin su correspondiente equipo. También nosotros, por no ser menos, lo poseemos, muy importante, denominado La Estrella, el cual está dando mucho juego y creemos francamente que se ha de imponer. Animo, jóvenes entusiastas; que nadie os gane a dar puntapiés. —Ha recibido las aguas bautismales la hija de nuestro distinguido amigo don Rafael Torrellas. Se la ha puesto el nombre de María de las Nieves, siendo sus padrinos el culto jefe de Telégrafos don Francisco Sánchez Sánchez y su bella hija señorita María de las Nieves. Enhorabuena.—Corresponsal. 11-1-924.

Oferias que se hacen En esta Sección se insertarán gratuitamente las ofertas agropecuarias que hagan los suscritores de este periódico. Los que no sean suscritores y deseen anunciar en este lugar, por cada inserción abonarán a razón de 25 céntimos de línea. Almería.—Don Fermín Chaves vende dos mulas de doce dedos de lanta, de siete años, clase inmejorable, y un barto de tres años para simiente. Alconcel.—Don José María Gallardo vende 120 lechones de tres meses en buenas condiciones. Badajoz.—Don Rafael Trejillo Campos tiene a la venta una incubadora, a aire caliente, calefacción con petróleo, cubida 229 huevos, muy moderna; y una criadora, a aire caliente, calefacción con petróleo, cubida 150 pollos. Para tratar, en la calle Romero de Castilla, 26, bajo. Este mismo señor tiene también a la venta, tres gallinas Rhode Island rojo y un macho y una hembra de pollos de diez meses, de la raza Orpington blanca. —Don Ramón Montero de Espinosa, de Badajoz, tiene a la venta: Tres pisos de cerdos cebados con 14 arrobas de peso aproximadamente. Un gallo Orpington blanco. Tres pollos adultos Orpington leonado. Dos pollos adultos y un gallo Plymouth Rock barrado. Dos gallos Rhode Island rojo. —Se venden unas fanegas de almendras dulces y amargas. Salmerda, 65. —Se venden 50 fanegas de chicharos. Razón, en plaza Cervantes, 2.

Bienvenida.—Don Juan García tiene a la venta 300 borregos finos, de buena clase, y 100 ovejas de desecho. Calamonte.—Don Julián García Inguero tiene a la venta madera de álamo negro de diferentes dimensiones. Fuente de Cantos.—Don Gabriel Fernández vende una trilladora, con rendimiento de 200 fanegas en doce horas. Sólo ha trabajado una temporada. Para tratar, con su dueño. La Roca.—Don Pascual Román vende un balle barrado. —Don Gabriel Florencio pone a la venta 1.500 arrobas de avá blanca corriente y 500 negra. La Garrovilla.—Se venden tres vacas paridas, cuatro próximas a parir y tres chotas paridas, todas holandesas. Para tratar, con don José Parejo. Lobón.—Don Francisco Martín Gómez vende de 250 a 300 ovejas de parir. Montarrebó de la Serena.—Don Sebastián Antonio Juárez tiene a la venta 1.000 arrobas de aceite añejo y 500 de aceite fresco, 200 corderos y 200 arrobas de lana blanca, fina. Villafranca de los Barros.—Don Antonio Díaz Mancera vende canarias para criar, para raza finta. Valverde de Leganés.—Don Francisco López Rodríguez tiene a la venta 54 cerdos de seis arrobas y 40 de tres arrobas. Para tratar, con dicho señor, o en la dehesa de «Las Merillas Bajas». Villar del Rey.—Don Eduardo Salina Pato tiene a la venta 5.000 a 6.000 quintales de corcho. COMPRO y vendo muebles. J. Roas. Meléndez Valdés, 27.

CURRITO DE LA CRUZ POR Alejandro Pérez Lugín

la ante el toro y preso en ella lo trajo hacia sí, se lo despegó y, sin soltarlo del engaño, "se lo paseó alrededor", en el gracioso lance del delantero, que remató, cuando tuvo parada y en suerte a la fiera, limpiándole los hocicos con el pañuelo y echado a andar jaquetón, sin prisas, llamado como antes al picador: —¡A picar! Descompuesto e irritado por la superioridad de su rival, otra vez rodó Romerita. ¡El torero pelele! ¿Y para eso había impuesto los toros del duque? Y subyugando la "vaya", las campanas de la iglesia dobieron fúnebremente. El público soltó la carcajada. Angel palideció. Como un solo hombre se volvieron sus amigos al palco presidencial. En dos o tres tendidos hubo palcos. El Joyero, en pie, amezaba con el puño a la torre y pidió el capitán de la Guardia civil que detuviera al cara. Mas el benemérito le hizo observar con fina y diplomática ironía que él estaba allí para cosas serias. —¿Y esto no es serio?—insistió el Joyero—. Pues puede ocasionar un motín. —No lo crea usted. Cuando la gente se ríe no hay motines. El alcalde, recordando la epremiante recomendación del ministro y las terminantes instrucciones del cacique, puesto

Y se dirigió rabioso al toro. Ahora veía aquella bailarina de la Cuna. —¡Fuera!—gritó imperativo a sus tereros. Y desplegando la muleta comenzó a pasar muy valiente. Pero el valor solo, sin la habilidad, no es nada en el torero. El de Romerita era un torero basto, de pocos recursos; no había en él otra cosa que su despreocupación emocionante para arrojarse al toro y aguantar sus embestidas, despegándose como podía; mas cuando, como ahora, se encontraba frente a un toro bravo, con poder y con "nervio", al que era necesario quebrantar con el castigo, Romerita estaba vencido, porque era el toro quien toreaba al torero. Los chavallistas se le burlaban cruelmente: —¡Toma veraguas, valeroso!—, mientras sus amigos renegaban, olvidados, de la hora en que a su matador se le ocurrió pelear aquellos toros. —¡Polca, Pérez, polca!—insistían los del Chavallito, gozosos con la derrota de Angel. Casó el toro y se apretó la gente. Romerita "en lo suyo", tuvo un movimiento orgulloso. Ahora veían aquellos sinvergonzones. Lió despaciosamente la muleta. —¡Vamo a vé ahora!—gritó volviéndose, retador, al tendido. Y con el puño del estoque apoyado en el pecho se lanzó sobre el toro valerosamente, con tal ímpetu y tales ganas de pulverizar en aquella sola estocada a todos sus enemigos, "el que tenía allí y los que vociferaban en el tendido, que al "coger haeso" la espada salió rota a increíble altura. Daba miedo ver cómo se levantaron los romeristas, imponentes, insolentes, provocativos, amenazadores, con los

puños en alto, para jalear al matador. Pinchazo tal, con tanta verdad, no lo había dado nadie. ¡Ni Frascullo! Esta era la verdad del toro y no los Los pas de buré de la bailarina aquella. Y encarándose con la torre, ordenaron imperiosos: —¡A repicar! ¡A repicar! Entonces se asomó Anaya sobresiente y agitó una campanilla de monaguillo. Malagueño habías de ser, ladrón. Por algunas imaginaciones cruzó vigorosa la idea del crimen... Sabir a la torre, coger aquel hombre y tirarlo al vecino río en un saco con muchas piedras y algunos gatos. Todos los que él tenía en la tripa. Uaos pases más, y Romerita lió nuevamente. —¡Ahí, a matar! —¡Corto y derecho!—le animaron los suyos, añelantes del desquite. Un sentimiento humanitario movió a Carrito a advertirle: —¡Cuidado, que te espere! —¡A cayá, viejal! ¡Aprende!—contestó jactancioso el otro. Y corto, derecho, despacio, "recreándose", con plena seguridad de sí mismo, confiado en su valor y en su corazón, se dejó Romerita caer sobre su enemigo. —¡Ooo... lé!—empezaron a gritar jubilosos sus partidarios. Pero no pudieron concluir. El grito de alegría acabó en un alarido de horror. El toro cogió al torero por el pecho, lo subió en alto con la cara trágicamente contraída por el dolor, se lo pasó al otro cuerno, lo lanzó a los aires y cuando Romerita cayó pesadamente al suelo se fué sobre él para herirle nuevamente. El capote del Chavallito acudió amparador y se llevó a la fiera.

Con inconsciente esfuerzo se alzó Romerita, y, ya en pie, se llevó las manos al ensangrentado pecho, anduvo unos pasos vacilante y se desplomó. —¡M'ha matao!—exclamó. Rápidamente acudieron sus tereros y se lo llevaron a la enfermería. El público, luchando el horror con la admiración, le acompañó con sus aplausos. Aún tuvo fuerzas y amor propio el espado para volver la cabeza hacia el toro, anhelante de verlo rodar muerto... Y cuando traspuso la puerta del corral donde estaba la enfermería, lejos ya la sugestión del público y sin la imposición del orgullo, abandonado del ánimo, se dobló vencido, acobardado: —¡M'ha matao! Y tendido en la estrecha e incómoda mesa de la enfermería, luego de despojado prestamente de la ropa, al aire del tremendo cornalón en el costado, manando sangre, suplicó, con miedo de morir y ansia de salvarse, a los médicos que acudieron azorados y discutían, perdiendo su tiempo precioso, quién había de curarlo: —¡Uno! ¡Pronto! ¡Uao, por Dió, que me muero! Un médico le reconoció, ayudado por los otros, y se miraron asustados. Por la aacha herida, en el costado derecho, salía el aire. Preséntemente acudieron a taponar con gasas, a poner inyecciones, con gesto de desconfianza. El torero miraba ansioso a los suyos, que le tenían cogidas las manos, buscando en su cara la terrible verdad que adivinaba en las contracciones de sus caras para no llorar y, sobre todo, en aquel silencio espeluznante. De pronto vino de la plaza el estruendo de un ole y luego el tableteo tempestuoso de una ovación. Romerita volvió

los ojos hacia el ruido y los cerró, contraída la cara por un dolor más grande que el de la cornada. Era que el Chavallito acababa de matar lucidamente al toro, y olvidada la tragedia y el vencido, la multitud aplaudía delirante al vencedor. ¡Viva el que queda! La vida es una inmensa plaza de toros. —¡Qué herá ése ahora solo con cinco toros de Veraguas?—se le ocurrió decir a un romerista despedido e imprudente. Y movidos de esta curiosidad se quedaron los que se disponían a marcharse. Y salió otro toro, y Carrito alborotó nuevamente la plaza con sus verónicas.

Pasó por el callejón un municipal que venía de la enfermería. Los tendidos abalanzáronse a las maromas de la barrera inquirendo ansiosamente noticias. —¿Qué tiene, tío?—preguntaban al guardia según iba pasando ante ellos. —Muy malo, muy malo. Está muy malito. Lo ha atravesado de parte a parte. Se alzó un vocerío de lástima. Cada espectador se reconoció un poco culpable de aquella desgracia. Por la plaza cruzó un aire de remordimiento, apagado en seguida por el entusiasmo que despertaba el otro torero. —¡Pero ha visto usted cómo viene ese Chavallito? ¡Y con estos toros! ¡Ole, los toreros! De la enfermería llegaron nuevas noticias. Muy grave. Desesperado. Se moría Romerita. Hubo en todos un estremecimiento de horror a tiempo que el Chavallito, doblando con el toro en un quite "brutal", ponía en pie la plaza. —¡Olé! ¡Qué toreros!... ¡Pobre Ra-

EXTRANJERO

La política internacional

(POR TELEFONO)

12, 1'30 h.

La situación en México

El encargado de Negocios de México en Madrid ha facilitado a la Prensa una nota oficial en la que dice que el presidente Obregón regresó a Irapuato para iniciar el avance de las tropas que han de batir a los rebeldes.

Venezuelos en el Poder

Atenas.—Venezuelos ha aceptado el Poder y formará Gobierno, siendo probable que esta noche se celebre el acto de la jura de los nuevos ministros.

La política en Holanda

La Haya.—La solución dada a la crisis ministerial por la Reina al rechazar la dimisión presentada por el Gobierno que preside Ruys, no ha sorprendido a nadie, pero no obsta para que sea criticada, por considerar que dicho Gobierno no cuenta con el apoyo de la opinión.

Medidas de rigor en Rusia

Londres.—Se reciben noticias de Moscú dando cuenta de que el jefe del departamento político del Estado ha visitado a Troski, para darle cuenta de su propósito de proceder a la detención de significados jefes del comunismo, lo que supone una amenaza para el propio Troski.

Una aclaración

Washington.—El secretario de Estado del Gobierno de los Estados Unidos ha facilitado una nota a la Prensa diciendo que al disolver el Comité de propaganda del idioma español en Manila, no se hizo por malquerencia a dicho idioma, sino porque el expresado Comité conspiraba contra las autoridades americanas.

El discurso del rey de Inglaterra

Londres.—A última hora se ha comunicado el acuerdo del Gobierno de que el discurso que el martes próximo pronunciará el rey de Inglaterra, no se permitirá que sea transmitido por telefonía sin hilos.

Atentado contra los reyes de Grecia?

Zemovich.—Los reyes de Grecia han sido víctimas de un accidente en una carretera próxima a esta ciudad. El automóvil en que iban sus majestades chocó con otro automóvil que se cruzó en la carretera, resultando el rey Jorge II, pero no así la reina Isabel, que sufre varias heridas.

Muerte de un general

París.—A consecuencia de una operación quirúrgica ha fallecido el general Gassonnu, organizador de los transportes de automóviles en la célebre batalla de Verdún.

En ruinas

Dijou.—A causa del deshielo han caído grandes bloques de nieve sobre el histórico castillo de los príncipes de Cond, y algunas partes del edificio amenazan ruinas.

NOTICIAS DE PROVINCIAS

(POR TELEFONO)

12, 1'30 h.

Sanjurjo, reservado

Zaragoza.—El general Sanjurjo salió para la estación de Caspe para recibir al general Primo de Rivera, desde donde lo acompañó hasta Zaragoza.

Por mandato de Primo de Rivera, no salieron a la estación de Zaragoza las fuerzas para rendirle honores.

El general Sanjurjo se muestra muy reservado sobre la conversación que tuvo con el general Primo de Rivera.

Huelga forzosa

El personal contratado en las obras de conducción de aguas de Cusablanca no trabajó, por haber sido coaccionado.

El Gobernador manifestó que mañana se reanudarán los trabajos en dichas obras, aunque haya que contratar nuevo personal.

Agresión a un ex Alcalde

Eibar.—El ex alcalde Benjamín Villabelló fue agredido por el vecino Máximo Urbano, que le produjo varias heridas en la cabeza.

El estado del ex Alcalde es grave. Se ignoran los móviles de la agresión.

Petición de amnistía

Oviedo.—La Asociación Astur Americana ha acordado elevar un escrito al Directorio en petición de que se conceda una amnistía a los prófugos que se encuentran en América y rogarie asimismo que se lleve a cabo la reforma de la ley de Reclutamiento.

Suicidio

Oviedo.—En el pueblo de Ciaño, Manuel Alvarez Azmago se suicidó colocándose un cartucho de dinamita en la boca, al que hizo explotar.

Afición a la Lotería

Alicante.—Con motivo de haber co-

respondido a esta ciudad el segundo premio de la Lotería de Navidad, se ha despertado una gran afición a jugar. Desde hace ocho días se han agotado los débitos de los próximos sorteos.

Muerto de hambre y de frío Alicante.—En las afueras de un pueblo próximo fué encontrado el cadáver del anciano José Torregrosa.

Según certificado facultativo dicho anciano falleció de hambre y frío.

La Confederación de Estudiantes católicos Sevilla.—Se proyecta la realización de varios actos con motivo de la celebración de la asamblea nacional de estudiantes católicos.

Inspección terminada Málaga.—Terminó los trabajos la Comisión inspectora del Ayuntamiento de la capital.

La Memoria que han redactado fué elevada a la Superioridad para consultar varios extremos.

La inspección en Antequera Málaga.—Ha terminado la visita de inspección al Ayuntamiento de Antequera.

A consecuencia del expediente se constituirá otro nuevo Ayuntamiento y también se acordó que el Ayuntamiento antiguo abone 14.000 pesetas que adeuda.

Dimisión y suspensión Málaga.—Después de una visita de inspección al Ayuntamiento de Moyña, dimitió el Alcalde y ha sido suspendido el secretario por incompatibilidad para desempeñar el cargo.

Un depositario encarcelado Cádiz.—En el pueblo de Grazalema ha sido encarcelado el depositario de aquel Ayuntamiento, por falsedad en las cuentas.

REGION CATALANA

(POR TELEFONO)

12, 1'30 h.

La Diputación

Barcelona.—Los diputados provinciales que pertenecen a la Mancomunidad celebraron una reunión para cambiar impresiones sobre asuntos de actualidad.

El Gobernador ofició a la Diputación para que suspenda la celebración de la sesión convocada para mañana por la tarde.

Tomó esta medida, dijo el Gobernador, porque después de las declaraciones del general Primo de Rivera le parecía un ensañamiento reunir a la Diputación el sábado para comunicarle dos días después que quedaba disuelta.

Preguntado por la fecha en que aparecería en la Gaceta el decreto disolviendo los organismos provinciales, dijo que lo ignoraba y que las manifestaciones anteriores eran hipotéticas.

Homenaje al general Barrera Barcelona.—Una comisión del regimiento de Luchana ha hecho entrega al general Barrera de una placa como recuerdo de las escuelas prácticas celebradas en el pasado estío en Villafraanca del Panadés, y al mismo tiempo le hicieron entrega de un objeto artístico.

Con este motivo se puso de manifiesto la confraternidad que existe entre las diversas armas.

Los invitados al acto fueron primeramente invitados con un lunch y luego con un almuerzo en un hotel de Barcelona.

El presidente de la Mancomunidad Barcelona.—El secretario particular del presidente de la Mancomunidad ha-

salido para París llamado por su jefe. Se dice que el señor Puig y Cadafalch aplaza indefinidamente su viaje de regreso a España.

Nombramiento Barcelona.—Para sustituir a don Juan Pich en la comisaría de la Explotación de Industrias eléctricas, ha sido designado don Miguel Magdolé, arquitecto jefe.

Petición de indulto Barcelona.—Siguen enviándose telegramas al Gobierno en solicitud de que se conceda el indulto a Mateu Nicolau, autores de la muerte de Dalmau.

Sobre una reunión clandestina Barcelona.—Los obreros acusados de haber celebrado una reunión clandestina han declarado que habían cometido en la casa de un compañero para cambiar impresiones sobre los disueltos Sindicatos a que pertenecían.

Una instancia Barcelona.—Ha sido elevada una instancia al Ayuntamiento ofreciendo seis millones de pesetas por la adquisición de todo el terreno que ocupaba el Real Polo Club.

Fallecimiento Barcelona.—Ha fallecido en Manresa el coronel jefe de la Comandancia de Artillería don Juan Ignacio Pons Santa Cruz.

EL DOMINGO «ROYALTY» ESTRENO SIN IGUAL

La dama de las camelias

«La mujer en su casa»

Sin discusión esta es la revista más favorecida por las damas, por ser la más útil e importante. En veintitrés años que lleva de vida ninguna de sus similares ha podido quitarle la supremacía.

Acabamos de recibir el número correspondiente a enero del corriente año; en él se dan a conocer más de veinte lindísimos modelos de labores (tapetes, fondos, caminos de mesa, cojines, bomboneras, cubrelibros, sachets, pantallas, etcétera). Las labores a máquina las trata en sección aparte.

Sus páginas ilustradas, con innumerables figuritas, ponen al corriente de los últimos modelos de trajes, sombreros, ropa blanca, etcétera. No olvida a los niños, teniendo capítulos esta revista dedicados exclusivamente a la moda infantil.

Además, contiene artículos en los que se enseña la confección de sombreros, el bordado de aplicación y cuidados que necesitan los enfermos.

Continúa publicando la interesante novela de Guy Chantepeure, Comedia Nupcial, notas de actualidad y correspondencia.

Con este número recibirán las señoras suscriptoras de la segunda, tercera y cuarta edición, dos preciosos fondos de vaso, en crepé.

La Administración de La Mujer en su Casa, librería Balliy-Balliere, plaza de Santa Ana, número 11, Madrid, remite prospecto y número a quien lo solicite.

Precio del número suelto de enero, una peseta; con labor, cuadro pesetas. De venta, en todas las librerías.

La sustracción de valores del Correo de Asturias

(POR TELEFONO)

12, 1'30 h.

Detención del autor Ha sido facilitada la siguiente nota oficial:

Tan pronto como se tuvieron noticias en la Dirección general de Seguridad de la desaparición del ambulante de Correos, José Soto Rodríguez, con valores declarados que venían en el correo de Asturias, se adoptaron las medidas oportunas para proceder a la captura de aquel, y dichos trabajos han tenido el éxito que era de esperar, y ya fué detenido José Soto, en cuyo poder se encontraron algunos valores, siendo aquel puesto a disposición de la autoridad judicial.

EL DOMINGO «ROYALTY» ESTRENO SIN IGUAL

La dama de las camelias

Registro civil

Movimiento de población habido en esta capital durante el día 11:

Fallecidos.—Clemente Jodías Alvarez, de treinta y dos años, tuberculosis pulmonar. San Lorenzo, 32.

Antonia Ramos Maqueda, de treinta años, cirrosis hipertráfica del hígado. Hospital civil.

Nacidos.—Juan Manuel Bastida Megias. «La Corchuela».

Matrimonios.—Ninguno.

EL PELIGRO DE LAS HERNIAS Y EL BRAGUERO CURATIVO «MARY»

La enfermedad de la hernia es traidora; generalmente no duele; por esta razón se abandona, usando bragueros defectuosos y mal aplicados, que dejan salir la hernia. Un día sin pensar, se presenta la estrangulación, lo que no pasó en diez años. Este es el grave peligro.

Libros de estos horribles peligros están aquellos que lleven aplicado el maravilloso BRAGUERO CURATIVO «MARY», EL MEJOR CONTENTIVO y curativo que existe en el arte herniario.

No dejar de visitar al inventor, LUIS MORENO Y MORENO, Romero de Castilla, 22, Badajoz.

CORREO DE LA MAÑANA EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACIÓN DE EXTREMADURA

Bravo Marillo, números 3, 5 y 7.—Badajoz

Table with 2 columns: Suscripciones and Precios. Rows include En Badajoz, al mes; Fuera de la capital, trimestre; En Portugal, trimestre.

Table with 2 columns: Anuncios and Precios. Rows include Línea del cuerpo 10 en 1.ª plana; En las demás planas.

Table with 2 columns: Encajes de prospectos and Precios. Rows include Para la edición de Badajoz; Para toda la edición.

Table with 2 columns: Descuentos para los anuncios and Precios. Rows include Por un semestre, el 25 por 100; Por un año, el 50 por 100.

LOS PAGOS SON ADELANTADOS

Advertisement for '¿Tiene apetito su hijo?' featuring an illustration of a mother and child, and text promoting 'Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD'.

DE SOCIEDAD

Viajeros Ha regresado de Madrid, después de breve permanencia en la corte, nuestro buen amigo don Francisco Rivas.

—Ha marchado a León don Luis Turégano, propietario.

—Para Madrid salió el joven don Rafael Casnino.

—Tuvimos el gusto de saludar a don Federico Gallardo, que llegó ayer a Badajoz procedente de Villafraanca de los Barros.

—Ha marchado a San Vicente de Alcántara don Lucas Costo.

—Don Francisco Torres Méndez ha llegado procedente de Medina de las Torres.

—Procedente de Mérida llegó a esta capital don Fernando Alvarez, Industrial.

—Para Madrid ha salido don José de la Higuera.

GRAN TALLER DE AMPLIACIONES Tarifa especial para fotógrafos. Fotografía Bocconi. Mérida.

Se venden a siete pesetas, cubas usadas en buen estado. Sánchez y Gijón. (S. en C.) Fábrica de curtidos. Mérida.

CORREO DE LA MAÑANA

ZOTAL para el ganado SALUD para el ganadero RIQUEZA Sin rival para la desinfección de toda clase de locales

MAGNESIA ROLY La fórmula de la salud

Las enfermedades médicas, no sólo prescriben la Magnesia compuesta del sabio Dr. Roly a sus clientes, sino que la recetan a sus familias, por ser la única que calma, en el acto, los dolores gástricos y cura rápidamente las acedías, pírosis, cólicos, acidos, estreñimiento y diarrea; acaba con flatulencias; normaliza la función biliar; facilita grandemente la digestión; oxigena la sangre y proporciona suaves profundos y reparadores.

La Magnesia ROLY fosfo-silicada se expende en Farmacias

El presidente del Directorio y el Somatén

El excelentísimo señor comandante general del Somatén de la primera región, nos ha enviado y nos apresuramos a hacer pública, la salutación que el excelentísimo señor general, presidente del Directorio militar y jefe del Gobierno, me dice en 2 del actual lo siguiente:

Excelentísimo señor: Al comenzar el nuevo año, he de dedicar mi especial salud y enviar una cordial felicitación a los Somatenes de esa región, que ruego a vuestro cargo haga conocer a todos.

No creo preciso ya hacer resaltar la importancia social de la institución, que creo han comprendido todos. Ella constituye el ejército de la paz y el orden y garantizará con su sola existencia y al ser preciso con su actuación, el mantenimiento del derecho.

En el Somatén caben los hombres de todas las ideas políticas y sólo la obediencia puede tachar de retrógrada o tiránica a una institución que tiene por lema paz, justicia y orden, que son los tres postulados de la verdadera democracia.

No lo entiendo así los que os combaten, porque sin duda creían más liberal y democrático coaccionar al patrono y al obrero imponiéndoles su voluntad por la fuerza o tener por baldío lo que se hizo propio por el legítimo derecho de la adquisición o la herencia.

Ciertamente que en gran parte del mundo estas ideas revolucionarias se han abierto camino, pero basta examinar el estado social de los pueblos que no supieron oponerse a tiempo a ellas y compararlo con el de la república francesa, en que imperan los principios de orden, con Italia, después de la brava reacción contra el comunismo, o con la gran República norteamericana.

No es preciso insistir, que vuestra convicción os reunió y organizó en Somatén; lo preciso es fortalecer la institución y mantener su elevado espíritu con la confianza de que será la salvación de la sociedad en los turbulentos días de agitación y codicia que vivimos y mantener el enlace con las autoridades y el Ejército como eficaces auxiliares y complemento de su actuación.

Envío a vuestro cargo con mi saludo la gratitud del Directorio por su eficaz cooperación a su obra y la de sus auxiliares y subordinados. Lo que me complazco en trasladar a usted para que se sirva hacerle saber a todos los afiliados al Somatén de su demarcación, para satisfacción y conocimiento.

Madrid 9 de enero de 1924.—El comandante general, Dabán.

Aquí, que como en toda España son tantos los que simpatizan con la actuación del Directorio militar, es menester que demuestren con esto tales simpatías, pues es evidente que los deberes de ciudadanía no se cumplen con hablar mal de los Gobiernos anteriores, sino ayudando a los hombres que entendemos gobiernan bien, y cooperando cada cual, en la esfera de sus medios de acción, a la obra de regeneración y salvación de la patria.

El Somatén, ya os lo dice el presidente del Directorio lo que es; por tanto, todos los que simpatizan con el actual Gobierno deben acudir a inscribirse en las filas somatenistas. El vocal del Somatén, Eduardo Fernández.

¡Atención!

DON MANUEL PINHERO, especialista en enfermedades de la boca y dientes, da consultas en Almendralejo, los martes, jueves y sábados. Mérida, los miércoles y domingos. Villafranca de los Barros, los lunes y viernes.

PORTUGAL

Una Interviu. Lisboa.—Un repórter del importante periódico de esta capital *Diario de Lisboa*, ha celebrado una entrevista con el presidente del último Ministerio, doctor Ginestral Machado.

A preguntas del periodista, contestó el señor Machado: —¿Cuál es la actitud que el partido nacionalista adoptará en las Cámaras frente al nuevo Gobierno? —No puedo responderle concretamente. El Directorio y el grupo parlamentario todavía no han llegado a un acuerdo.

Concidea la forma en que se organizó el actual Ministerio, comprendese que nuestra actitud no puede ser amistosa; tenemos que apreciar sus actos con estricta justicia.

Creo que esta es la opinión del partido respecto a este asunto.

El Gobierno que tuvo el honor de presidir, que lo componían los hombres más notables de la República, no pudo hacer públicos sus propósitos.

—¿Los Gobiernos efímeros son absolutamente improproductivos? —Efectivamente, así es. Parece que todavía durará el actual régimen. Proviene, en gran parte, de la inestabilidad de los Gobiernos la situación angustiosa en que la nación se debate.

Pensaba el Gobierno de mi presidencia ocuparse de la industria particular para pasarla al Estado.

—¿Serán admitidos los disidentes del Centro de la calle de Mundo? —No, señor. Al Congreso irán, como es natural, pocos nacionalistas, los verdaderos nacionalistas, no los otros.

—¿Cuáles han sido los efectos de la disidencia? —A mi parecer, insignificantes; pues la masa electoral nacionalista quedó afilada. Apenas perdimos algunos correligionarios en el Centro de Leiria. En las próximas elecciones la representación del partido será mayor que la actual en ambas Cámaras.

—¿Hay algún hecho inédito que se desprenda de la dimisión del Ministerio de su presidencia? —Comprenda, mi querido amigo, que no debo contestar a esa pregunta. En la Cámara de los Diputados, donde conservo un puesto, diré cuanto tengo que decir.

Estas declaraciones del ex presidente del Ministerio, señor Machado, han sido muy comentadas en los círculos políticos.

Audliencia. El jefe del Estado, señor Teixeira Gomes, recibió en audiencia particular al teniente coronel Pereira Lorenzo, al agregado militar de la Embajada portuguesa en Madrid y al ex director de Policía señor Oliveira, con los cuales conferenció largamente.

EL DOMINGO «ROYALTY»

ESTRENO SIN IGUAL

La dama de las camelias

En la Comisaría

Hurto de ropas. Fhé detenido y puesto a disposición del Juez de instrucción el vecino de esta capital Pedro Gutiérrez Sancho (a) el Fontaner, por haber hurtado varias prendas de vestir en un establecimiento de la calle de Zapatería.

Atropello. En la calle de la Sal, ayer mañana, el carro matriculado con el número 299 rompió una tinaja y varios cachorros de la carga de ellos que iba vendiendo Eugenio Naharro González.

Clinica del doctor Barrio

Especialista en enfermedades de los ojos de las Clínicas de París, Viena y Berlín. Consulta: De diez a una. Bravo Murillo, 5, segundo. Badajoz.

Lámparas ORVAZ

Ortiz y Vázquez, ingenieros. FABRICA DE LAMPARAS «ORVAZ».—MADRID REPRESENTANTE EN EXTREMADURA: E. F. G.—Comisionista MORENO NIETO, NUM. 10.—BADAJOZ Exclusiva para la venta en Badajoz: Manuel Solís Prim, 36

FABRICA DE ASERRAR

Maderas de castaño, nogal, encina, etcétera, etcétera.—Carpintería mecánica.—Construcción de puertas y toda clase de muebles.—Cajas para camiones automóviles.—Cancillas de castaño para reñiles de ganado. F. MARTINEZ VALENCIA DE ALCANTARA (CACERES)

AYUNTAMIENTO

Se posesiona interinamente de la Alcaldía el señor Del Solar

Recibe a los periodistas

Cuando ayer los reporteros acudieron al Palacio municipal para hacer la habitual información de Alcaldía, fueron recibidos por el primer teniente de alcalde señor Del Solar.

Primeramente les dijo que nuevamente se había hecho cargo de la Alcaldía por haberse ausentado de la capital el propietario señor Ayala.

Informe desfavorable

Asimismo manifestó que la Comisión de Fomento había emitido informe desfavorable en el expediente de concesión de la autorización pedida por La Estelosa para instalar en un local un depósito de gasolina de 10.000 litros.

Juicios administrativos

Finalmente nos dijo el señor Del Solar que se habían hecho señalamientos para la celebración de juicios administrativos y que aquéllos empezarán el próximo lunes.

SESIONES MUNICIPALES

Extraordinaria

En segunda citación de sesión extraordinaria ha sido convocado para hoy a las doce el Cabildo municipal.

La reunión tendrá por objeto proceder, en cumplimiento de lo preceptuado por la vigente ley de Reclutamiento, a la formación del alistamiento de mozos de este término para el reemplazo de 1924.

Ordinaria

Para celebrar sesión ordinaria, ha sido también citado en segunda convocatoria para esta noche, a las siete, la Corporación municipal.

En el orden del día para la sesión redactada, se han incluido los siguientes asuntos: Moción de la Alcaldía. Informes de la Comisión de Fomento. Expediente de subasta para obras en la Cárcel.

Oficios de la Junta provincial de Primera enseñanza y del Gobierno civil para constitución de la Junta de Casas baratas.

Instancias del presidente del Patronato del Museo provincial de Bellas Artes, de don José María Gómez Palacios, de don Jesús Rivero Camargo y de don Mariano López Sánchez.

SE VENDE una finca de 700 fanegas formada por los quintos del «Porqueño», y «Bajada», en el término de Usagre. Para tratar, diríjase a don Juan Gragera de Castilla, en Ribera del Fresno o a don José Ovando, en Frente del Maestro.

Misas de pastorela en Esparragosa de la Serena

En las pasadas fiestas en que la Iglesia conmemora el nacimiento de Aquel que para salvar la humanidad vino al mundo en el portal humilde de Belén, organizóse en este pueblo un coro, compuesto de distinguidas señoritas y dirigido por doña Eufemia Gómez de Guerrero, que ante un artístico nacimiento, regalo de doña Felicitas Centeno, y colocado con exquisito gusto por esta misma señora en el altar mayor de la parroquia durante la celebración de las misas de Pascuas, Año Nuevo y Reyes, han entonado alegres villancicos, al roncón son de panderos y zambombas.

Al finalizar las misas y durante la adoración del Niño, el coro lanzó al aire las notas alegres de una jota, cuya letra es obra de la desafiada pluma del que esto escribe.

El coro que dirige la señora mencionada, estaba integrado por las gentiles señoritas Josefa y Ascensión Villar, Francisca Pérez, Rosalina Chavero, Pura Gutiérrez, Paula Capilla, Rosaura Gutiérrez y Margarita Valdés, a todas las cuales felicitó efusivamente, así como al regente de esta parroquia don Juan Montero Delgado.—Alfonso Guerrero Baltasar.

6 enero 1924.

CRÓNICA DE ZAFRA

Una función benéfica

Reina gran efervescencia con motivo de una función teatral que los jóvenes aficionados han organizado a beneficio de la Sociedad del Ropero de esta ciudad y que tendrá lugar el día 12.

Estrena para el caso una obra el señor Meca, titulada *Miel en los labios*, que, según se asegura, es un modelo de ejemplaridad y alta moralidad.

En los intermedios, lindas señoritas colocarán a los espectadores flores en ojal y ya está terminada una edición de la obra en cuestión para venderse y cuyo producto se destinará igualmente a beneficio de dicha Asociación.

La fiesta, a juzgar por los auspicios de entusiasmo en que se presenta, promete ser un éxito loco de taquilla.

Ya veremos qué resulta de estos arrestos juveniles, puestos al servicio de la caridad, muy laudables si se tiene en cuenta que la compañía está formada por lo mejorcito y más encopetado de nuestra Sociedad.

Juventud asociada de recreos del Casino. Ya hace un mes que funciona en el seno de la Sociedad del Casino esta Sociedad, con el fin de proporcionar a los jóvenes los domingos distracción amena y ya se han dado cuatro *sourés* que han resultado agradabilísimas; en ellas se ha bailado locamente al compás de los acordes del septimino que dirige don Lucas Ramírez, estando concurrísimas.



MUESTRAS Y FOLLETOS GRATIS A QUIEN LO SOLICITE DE LA SOCIEDAD «NESTLÉ» GRAN VIA LAYETANA, 41 BARCELONA

Francia baja los derechos de Aduanas del trigo a siete francos

Por considerarlo de interés para los agricultores, traducimos de *Le Matin*: «Hemos señalado ayer que el Gobierno se había preocupado del alza acentuada en los precios del trigo, sostenida por la tensión de los cambios. Después de la llamada unánime del comercio de trigos y de harinas, el único remedio a la situación debía buscarse en la reducción del derecho de Aduanas.

El Gobierno ha tomado una medida inmediata. Un decreto firmado ayer por el presidente de la República, contrasinado por el presidente del Consejo, el ministro de Finanzas, el ministro de Comercio y el ministro de Agricultura y que apareció esta mañana en el *Diario Oficial*, suspende hasta nueva orden, y lo más tarde hasta el 1 de agosto de 1924, la aplicación del coeficiente de aumento de derechos de Aduanas sobre los trigos.

En consecuencia, el derecho disminuye de 14 a siete francos por quintal. El Gobierno, y el mismo monsieur Chéron, ha estimado que en vista del precio del trigo esta disminución de derechos puede llevarse a cabo sin perjuicio de los intereses de la agricultura.»

De esta medida tan rápida del Gobierno francés, que a nosotros nos sorprende, porque estábamos habituados a los Gobiernos españoles que nada hacían, se desprenden consecuencias, a nuestro juicio, beneficiosas para nuestros agricultores. La principal es la de que los tenedores de trigo extremo están en condiciones de exportar lo sobrante de la cosecha, teniendo en cuenta la rebaja a siete francos de los derechos arancelarios y, además, la relación favorable de cambio de nuestra moneda respecto al franco.

Oposiciones a escuelas nacionales

Tribunal de Salamanca

Aprobaron el ejercicio oral de las oposiciones a escuelas nacionales los opositores que se nombran, con la puntuación que se cita: Don Marceliano Rentero Tosina, 28 puntos.

Don José Riesco Flores, 28'2 ídem. Don Santiago Rincón Santos, 38'2 ídem.

Don Francisco Rivera Gutiérrez, 50'4 ídem. Don Daniel Rivera López, 39'2 ídem.

Para ayer estaban convocadas a actuar ante el Tribunal las señoritas opositoras de la lista de aprobadas en el primer ejercicio, comprendidas entre los números 203 al 212 inclusive, y del número 176 al 185 de la lista de maestros, ambos también inclusive.

CASA DE SABARIEGO

Esta casa ha recibido varias cajas de meriendas y las ofrece a seis pesetas cada una.

Su contenido es lo siguiente: Una botellita Rioja estilo Medas. Una lata de asado de lomo a la gelatina.

Una lata de pastel de ligado corriente. Una lata de sardinas en aceite. Una lata de Mermeladas albaricoque. Un infuso escamondadientes. Un sacacorchos sencillo. Una servilleta de papel de seda.

Cartas credenciales

En Palacio se verificó el acto de la presentación al Rey de las cartas credenciales del nuevo ministro de Siam. Con la solemnidad de costumbre, tuvo lugar en la cámara regia la anunciada ceremonia.

Terminado el acto, el obispo de Sión cumplimentó a la reina Victoria.

De teatro

En el teatro Cómico ha inaugurado la temporada la compañía de María Paloy, presentándose al público con la comedia de Sassone, *¡Calla, corazón!* La compañía ha sido muy bien recibida.

Sustracción

Concepción Santos Fernández ha denunciado que al realizar una operación en el Banco de España, colocó sobre una mesa un bolso y una guía de ferrocarriles, entre cuyas hojas tenía guardados varios billetes que le sustrajeron.

Los billetes robados son dos de a mil pesetas, otro de quinientas y 425 de veinticinco.

Se ignora quién sea el autor de la sustracción.

El infante don Jenaro

Se encuentra en Madrid el infante don Jenaro de Borbón.

El premio Salgado

La Real Academia de Medicina ha concedido el premio del doctor Salgado al doctor Pío Arias Carvajal, por la publicación de un libro sobre la tuberculosis.

Noticias de Marruecos

Parte oficial

Las noticias oficiales de Africa dicen lo siguiente: Zona Oriental.—En la tarde de ayer ha quedado completo el fuerte fortificado del sector de Buahora, quedando guarnecido con fuerzas de Regulares.

Del campamento de Dar Quebdani dan cuenta de que en la noche pasada, por haberse soltado de la cuadra tres mulos, la patrulla salió para cogerlos y uno de los soldados se subió a un parapeto para impedir que los mulos siguieran corriendo, y en aquel momento un centinela que se hallaba a distancia disparó contra el que estaba en el parapeto, que resultó ser el soldado del regimiento de San Fernando, Antonio Sola y Sola, que sufre una herida gravísima, habiéndose comenzado a instruir las diligencias oportunas.

En el día de ayer y en cumplimiento de órdenes superiores, la escuadrilla de aviación bombardeó el zoco Jaina de Ain-Fora, creyéndose que el bombardeo fué eficaz, pues en el zoco había mucha concurrencia.

Zona Occidental.—Fué agredida la fuerza de protección de la aguada de la posición de Magan, resultando muerto el soldado Francisco Mares Pujol, y herido el soldado Félix Calax, ambos del regimiento del Serrallo.

De Ulaia salieron fuerzas para perseguir al enemigo, contra el cual se hizo fuego de fusilería.

El presidente de la Junta de Arbitros

Melilla.—Restablecido de la enfermedad que ha padecido, se ha encar-

NOTICIAS DE MARRUECOS

(POR TELEFONO) 12, 1'30 h.

gudo de nuevo de la presidencia de la Junta general de Arbitros el general García Aldave, que presidió la sesión celebrada ayer.

El enemigo hostiliza

Melilla.—Fué hostilizada la posición de Casa Fortificada. Los rebeldes fueron rechazados con fuego de fusilería.

Servicio de protección

Melilla.—Ha regresado a Dar Quebdani, sin novedad, la columna que salió de servicio de protección para realizar un convoy a Afrau.

Condecoración

Melilla.—Ha sido concedida la cruz de Beneficencia al capellán del Cementerio, don Francisco Ontiveros.

Moro prestigioso

Melilla.—De la zona francesa, en donde se internó a raíz de los sucesos de julio, ha regresado a Nador Sidi Amerd Baraca, moro de gran prestigio religioso.

Heridos

Melilla.—En actos del servicio resultaron heridos los soldados de Artillería Constantino Hernández y José Jiménez.

El general don Angel Alzpuru

Ceuta.—Ha regresado a Tetuán, y dentro de unos días marchará desde allí a Madrid el general de Intendencia don Angel Alzpuru, hermano del alto Comisario.

El temporal

Ceuta.—El fuerte temporal ha causado daños en las redes telefónicas y en las viviendas del exterior.

Bolsa de Madrid

(POR TELEFONO) 11, 22'30 h.

Table with columns: Cambio, Fondos públicos, Cotización del día. Includes entries like Perpetua exterior, 4 por 100, Serie F, de 24.000 ptas. nom., etc.

Noticias varias

(POR TELEFONO) Madrid, 11, 22'30 h.

La bandera del Somatén

El 3 de febrero, a las doce de la mañana, se celebrará en la plaza de la Aimería el acto de la bendición de la bandera del Somatén madrileño.

Los somatenistas formarán en dicha plaza, por distritos, llevando arma larga, insignia y brazaletes.

Banquete diplomático

Esta noche se celebró en Palacio el banquete en honor del Cuerpo diplomático.

Asistieron 81 comensales, entre los que figuraban, además de la familia real y el personal palatino, el presidente del Directorio, el Nuncio apostólico, el patriarca de las Indias, los embajadores de Alemania, Bélgica, Italia, Francia e Inglaterra, los ministros de Noruega, Cuba, Chile, Portugal, Uruguay, Siam y Japón, y los encargados de Negocios.

La banda de Alabarderos amenizó el acto.

Un capitán arrestado

Por promover un alboroto en la puerta del café de Fornos, fué puesto a disposición de las autoridades militares un capitán del Ejército.

El gobernador de Madrid confirmó que el expresado capitán se hallaba en Prisiones militares y que será trasladado a un castillo para cumplir un mes de arresto.

Cartas credenciales

En Palacio se verificó el acto de la presentación al Rey de las cartas credenciales del nuevo ministro de Siam. Con la solemnidad de costumbre, tuvo lugar en la cámara regia la anunciada ceremonia.

Terminado el acto, el obispo de Sión cumplimentó a la reina Victoria.

De teatro

En el teatro Cómico ha inaugurado la temporada la compañía de María Paloy, presentándose al público con la comedia de Sassone, *¡Calla, corazón!* La compañía ha sido muy bien recibida.

Sustracción

Concepción Santos Fernández ha denunciado que al realizar una operación en el Banco de España, colocó sobre una mesa un bolso y una guía de ferrocarriles, entre cuyas hojas tenía guardados varios billetes que le sustrajeron.

Estación meteorológica

DEL Instituto General y Técnico de Estudios OBSERVACIONES DEL DIA DE AYER

Meteorological table with columns: 7 h., 15 h., 18 h. Includes entries like Barómetro en mm, Temperatura C, Humedad por 100, etc.

CAMBIO OFICIAL DE LIRAS

Telegramas recibidos en la casa Dupuy, de Badajoz. Telegrama de apertura a las 14'58 La peseta, 3.770 reis; el duro, 18.850; el escudo, 28 52 céntimos. Telegrama de cierre a las 18'16 La peseta, 3.440; el duro, 17.200; el escudo, 29'06.